
RENTREE DIOCESAINE – ARS S/FORMANS – 2 SEPTEMBRE 2023 

ECHANGES LORS DU CARREFOUR EN DOYENNE DU REVERMONT 

 

1- QUESTIONS INTRODUISANT LES ECHANGES 

A – A partir de ce que je fais, à partir d’une expérience d’Église positive, qu’est-ce que je trouve 

pertinent de partager ? 

B- A partir de ce que j’ai entendu aujourd’hui (Notamment intervention de Mgr Roland) qu’est-ce que 

j’aurais envie d’expérimenter ? Pour rejoindre ceux qui sont « loin » ? Et aussi tous ceux qui se disent 

chrétiens mais qui ont besoin de rencontrer Jésus-Christ ? 

2- COMPTE RENDU RESUME DES ECHANGES LORS DE CE CARREFOUR 

Les échanges ont été regroupés par thème. Ils ne sont pas toujours présentés de manière chronologique. 

Sur l’accompagnement des catéchumènes adultes 

En ces temps difficiles et dans ce monde tel qu’il est, les catéchumènes ont bien du courage pour 

demander les sacrements ! Mais c’est le plus beau cadeau que le Seigneur fait à nos communautés : ils 

peuvent contribuer à les revitaliser. 

Un représentant du groupement de Villereversure propose de former une équipe pour 

l’accompagnement des catéchumènes. Mais la question du choix du parrain ou de la marraine suscite des 

interrogations, puisqu’il est proposé que ce soit la communauté qui les choisisse et non le catéchumène. 

Il est répondu que le choix du parrain par le catéchumène n’empêche pas la communauté de proposer 

également une autre personne… et à en discuter avec l’intéressé. 

N’hésitons pas à inviter les catéchumènes aux activités proposées par la paroisse (notamment les 

groupes de prière) et même à leur demander un service ou leur proposer une responsabilité selon leurs 

goûts et leurs talents. 

Sur l’accueil 

Il est d’une importance primordiale. Comment l’améliorer dans la vie paroissiale (et aussi dans la vie 

ordinaire…) ? Un bon accueil (à l’entrée de l’église avant la messe, ou au secrétariat paroissial, ou lors des 

séances de préparation au baptême ou mariage...) va donner envie de faire partie de cette communauté 

qui me reçoit. 

L’accueil authentique va de pair avec l’écoute et le respect de la diversité des situations. 

Sur la vie de la communauté chrétienne 

Est-ce que la fréquentation de la communauté chrétienne (notamment au cours des célébrations) donne 

envie de devenir chrétiens à ceux qui font un premier pas dans l’Église, ou qui viennent 

occasionnellement ? Bien sûr, il ne s’agit pas d’être dans la « séduction » ! Mais l’idéal serait que les 

« entrants » fassent une vraie expérience de ce qu’est la vie chrétienne à partir de la vie de la 

communauté. 

L’enracinement personnel durable dans la foi et son approfondissement viennent souvent de la pratique 

régulière et persévérante de la prière. Alors le désir de suivre le Christ peut être contagieux et l’Esprit 

Saint nous inspirera. Il faut aussi ouvrir la porte à Jésus y compris dans les temps difficiles. À cet égard, 

n’hésitons pas à prier et à témoigner de l’amour du Christ même dans des moments de souffrance ou 

d’épreuve. 

Les personnes qui font partie de groupes de prières (il en existe de diverses sensibilités : Renouveau, 

chapelet, prière des mères…) ont souvent fait une expérience de rencontre avec le Christ, et l’une de 



leurs missions est de prier pour celles/ceux qui n’ont pas fait cette rencontre ; ou encore de prier pour 

tous ceux qui ont confié à la paroisse une intention. 

Sur la préparation et la célébration des sacrements et des funérailles  

Nos manières de préparer les baptêmes des petits enfants et les mariages peuvent s’inspirer de la 

démarche catéchuménale développée par Mgr Roland. Mais il y a bien du chemin à parcourir ! Toutefois, 

prenons bien soin de ne pas décourager par des exigences excessives. 

Célébrer des baptêmes d’enfants pendant la messe ? Il y a du pour et du contre, notamment si les 

familles peu pratiquantes, voire ignorantes des rites, perturbent l’assemblée. Un compromis peut être 

trouvé en accueillant l’enfant, ses parents, son parrain et sa marraine à la fin de la messe, et en 

effectuant les rites initiaux du baptême à ce moment-là. 

Pour les funérailles, les personnes présentes engagées dans cette pastorale à Villereversure témoignent 

de la richesse des contacts avec les familles, contacts qui souvent se prolongent par la suite. 

En conclusion 

Montrer que l’Église est une famille vivante, que les membres de nos communautés sont appelés à 

témoigner des ressources que leur apporte leur familiarité avec le Dieu de Jésus-Christ. Et ainsi faire 

émerger le « désir profond », la soif de Dieu qui réside en chacun de ceux/celles que nous accueillons. 

 

Le P. Adrien DIAKIODI souhaite que cette première rencontre en doyenné de représentants de nos 

groupements ait une suite. L’occasion en sera donnée par exemple lors de la Halte spirituelle prêchée 

chaque année par notre évêque dans chaque doyenné. En 2024, elle aura lieu à Pont d’Ain le 9 mars 

(16h-18h30, qui peut être suivie d’un apéritif et d’un repas partagé). 


